

# L'Effet Papillon



Journal d'information d'Europe Écologie – Les Verts de Colomiers

n° 2 / Février 2012

## Alain Refalo, candidat aux élections législatives des 10 et 17 juin 2012

Natif de Colomiers, école Paul Bert, centre de loisirs du Cabirol, collège Jean Jaurès..., Alain Refalo est aujourd'hui candidat à la députation avec *Europe Écologie – Les Verts*.

Professeur des écoles à l'école Jules Ferry, il enseigne depuis plus de vingt ans en primaire.

En 2003, à Colomiers, il lance avec les *Citoyens pour la paix* une action originale pour sensibiliser l'opinion à la guerre en Irak : pendant plusieurs semaines, chaque samedi, des dizaines de personnes se retrouvent pour « 1 heure de silence pour la paix » en Irak dans l'allée du Plein Centre. Une action non-violente qui débouchera sur une grande colombe humaine pour la paix et la fraternité place de l'Hôtel de ville avec plus de 350 personnes.

Quelques mois plus tard, avec de nombreux réseaux associatifs, il fonde le Centre de ressources sur la non-violence de Midi-Pyrénées, à proximité du Lycée international. Un lieu unique en France de formation, de documentation, de réflexion et d'accompagnement de projets pour construire une culture de la non-violence. De nombreux enseignants, éducateurs et parents profitent aujourd'hui des outils et des services de l'association dans leur travail d'éducation à la non-violence.



En novembre 2008, indigné par les attaques contre l'école publique, il publie une lettre de résistance qui fera le buzz sur internet et la une de nombreux médias. « En conscience, je refuse d'obéir », écrit-il à son inspecteur. Pour ne pas être complice du démantèlement programmé et toujours actuel de l'école de la République.

Une action qui sera suivie par des milliers d'enseignants du primaire dans toute la France. Une action qui lui vaudra d'être sanctionné durement par sa hiérarchie. En vain, car il n'a jamais cédé.

Membre d'*Europe Écologie – Les Verts* depuis mars 2010, il a été directeur de campagne de Patrick Jimena, seul conseiller général écologiste de la Haute-Garonne, aux dernières élections cantonales. Il est aujourd'hui le porte-parole d'*Europe Écologie – Les Verts* de Colomiers.

Il a recueilli 85% des suffrages lors du vote des adhérents de la circonscription. Il a été officiellement investi candidat *Europe Écologie – Les Verts* le 28 janvier dernier par les instances nationales.

## **Europe Écologie – Les Verts, une nouvelle force politique dans votre ville**

*Dans une ville dominée depuis trop longtemps par un parti unique, l'émergence récente d'Europe Écologie apporte un souffle nouveau. La victoire de Patrick Jimena, seul conseiller général écologiste, aux élections cantonales au mois de mars 2011, a marqué un tournant dans la vie politique de notre cité. Et réveillé de nombreuses énergies citoyennes.*

*Un mouvement s'organise et de nombreux colomérins l'ont déjà rejoint. Envie de participer, de prendre la parole, de coopérer, de construire. Envie d'une ville qui soit réellement à l'image de son emblème, la colombe... Trop souvent blessée, défigurée par une urbanisation effrénée.*

*Malgré quelques efforts, Colomiers reste cantonnée dans les villes dites impersonnelles et en butte avec de nombreuses pollutions. C'est une ville qui doit maintenant travailler à l'émergence de nouvelles relations entre tous les habitants pour un mieux vivre ensemble.*

*Comme vous le savez, l'année 2012 sera une année cruciale pour notre pays avec les élections présidentielles et législatives. Nous devons tourner la page de ce quinquennat marquée par politique de régression sociale et démocratique. Cela vaudra dire du courage et de l'audace pour ne pas recommencer les erreurs du passé.*

*Europe Écologie – Les Verts sera présent à Colomiers pour imaginer et préparer d'autres possibles pour notre pays... et notre ville.*

*Cet Effet papillon n'a pas d'autre ambition que d'afficher cette volonté.*

**Vous souhaitez participer et soutenir la campagne d'Alain Refalo :**

Rendez-vous sur le blog : <http://alainrefalo2012.over-blog.com>

Contact : [soutien.alain.refalo2012@gmail.com](mailto:soutien.alain.refalo2012@gmail.com)

Directeur de campagne : Patrick Jimena, tel : 06 40 63 73 86

## Patrick JIMENA

### un Conseiller général en mouvement

**Vous avez été élu le 27 mars 2011 Conseiller général du canton Toulouse 13 (Colomiers, St Martin du Touch, Ancely). Quelles sont vos premières impressions ?**

*Pour la première fois, un écologiste siège dans cette importante collectivité locale. Et aux dires de certains conseillers généraux, ma seule présence impacte beaucoup sur la teneur des débats et des décisions sur les questions écologiques. Ainsi un véritable plan de mise « au vert » du département vient d'être voté. Et je m'en réjouis !*

*Je reçois énormément d'invitations et de sollicitations d'habitants. Mon bureau se remplit tous les jours de divers documents que je dois instruire. Ces derniers mois, j'ai privilégié le contact avec les citoyens et la découverte des différents rouages du Conseil Général. Maintenant, je me sens réellement prêt à partager l'ensemble des projets et préoccupations des habitants, à être force de propositions et à être présent dans toutes les instances officielles... si l'on m'invite.*

#### Quelles sont vos activités ?

*Je participe à toutes les sessions départementales. Je prends la parole et je me positionne sur des sujets traités. J'ai déposé des vœux en lien avec mes engagements : LGV, PDU, proposition de fabrication de miel en ville, conférence « Territoires en transition » « Monnaie complémentaire... » Je rencontre de nombreux citoyens dans les quartiers. Avec eux, je travaille à trouver des solutions concrètes. Je ne suis pas dans un groupe politique. Ce faisant, je n'ai aucun moyen à ma disposition. Pas de bureau, pas de secrétaire. C'est la raison pour laquelle j'ai transformé une caravane en bureau mobile pour aller au devant des habitants.*

#### Quels sont vos projets ?

*Je vais mettre en place des forums ouverts pour faire naître des projets citoyens. Je vais organiser des conférences dans le canton. Je vais m'appliquer à tenir toutes les permanences dans les quartiers et proposer des projets de mobilisations citoyennes sur de nombreux sujets. (Voir sur le site internet). Et je vais envoyer à nouveau une lettre au Maire de Colomiers pour lui réaffirmer que je suis le Conseiller Général du Canton 13 et qu'à ce titre, je suis bien au service de tous les citoyens ! En effet, le 29 août dernier, j'avais demandé à être reçu par le Maire pour établir avec lui des échanges constructifs. A ce jour, je n'ai eu aucune nouvelle, aucune invitation. Je n'aimerais pas, tout comme beaucoup de citoyens, que ne soit pas respecté le choix des électeurs via un déni de ma fonction. Je vais donc épilucher l'ensemble des dossiers columérins déposés au Conseil Général pour en faire une synthèse. Ceci montrera l'apport important du Conseil Général, insuffisamment valorisé, dans les activités de la Ville de Colomiers.*



**La caravane-bureau de Patrick Jimena devant le Conseil Général**

#### PERMANENCES DU CONSEILLER GENERAL

Six permanences régulières dans les quartiers de Colomiers et deux à Toulouse. Toutes les informations sur [www.patrickjimena.fr](http://www.patrickjimena.fr)



## Insolite...

**Armurié.** Le commissaire enquêteur vient de statuer au sujet du projet de la Mairie de donner à un promoteur privé la construction de logement de luxe au château de l'Armurié. Sa conclusion est sans détour : Le château devra être sauvegardé en l'état. Les ailes du château qui devaient être démolies ne doivent plus l'être. Pour autant, doit-on encore continuer dans ce projet de transformation en logement de luxe ? Un autre projet ne pourrait-il pas voir le jour ?

**Curieux !** Le journal du Cinéma Utopia (Toulouse et Tournefeuille) n'a pas droit de cité à la Médiathèque de Colomiers. Sa tonalité « engagée » et militante déplairait-elle ? Vous pouvez le trouver à la librairie La Préface.

**Curieux suite...** Durant la campagne des cantonales, la revue de presse interne à la mairie censurait systématiquement les articles concernant le candidat écologiste. Ben voyons !

**Le Columérin.** Le journal municipal, dans sa rétrospective historique, n'oublie aucune date d'inaugurations, de constructions de bâtiments, de voiries, etc., bref l'histoire officielle vu d'en haut. Une date importante a été omise. Le 16 avril 2003, 350 citoyens formaient une colombe humaine pour la paix et la fraternité entre les peuples sur la place de l'Hôtel de ville, inaugurant ainsi de fait la nouvelle place en fin de réalisation. Il s'agit bien sûr d'une omission involontaire. La photo de l'événement avait fait la une du *Columérin* de l'époque...

**Subvention.** La subvention municipale allouée au Centre de ressources sur la non-violence est passée en deux ans de 3 000 euros à 800 euros. Un véritable scandale pour une commune qui vient par ailleurs de décider la création d'un Comité local de sécurité et de prévention de la délinquance. Cherchez l'erreur...

**Pollution :** Le personnel du Grand Toulouse chargé de l'entretien des espaces verts continue à déverser des litres et des litres de désherbant nocif sur nos routes et chemins. A leur grand désespoir ! Les dégâts sont visibles et le danger pour l'homme et les animaux n'est plus à démontrer. La mairie doit intervenir !

## A propos de l'antenne – relais téléphonique au Bassac

Une antenne relais téléphonique est en voie d'installation sur une zone naturelle du Bassac à Colomiers. Alors que des dizaines d'antennes sont déjà installées sur la ville, *Europe Ecologie – Les Verts de Colomiers* rappelle que rien ne permet aujourd'hui d'attester de leur totale innocuité sanitaire.

De ce fait, en application du principe de précaution inscrit dans la loi du 02 février 1995, nous invitons les autorités nationales et locales à geler toutes implantations de nouvelles antennes et à effectuer sur le territoire de notre commune une étude indépendante sur l'impact sur la santé des antennes déjà installées et de la prolifération des ondes électromagnétiques.

*Europe Ecologie – Les Verts de Colomiers* soutient pleinement son Conseiller Général Patrick Jimena dans sa volonté d'organiser un débat sur cette question de santé publique et abonde dans le sens de la mairie lorsque celle-ci plaide pour qu'autorisation ne soit pas donnée aux opérateurs d'implanter ce nouveau pylône dans cette zone naturelle. Mais qu'en est-il des antennes déjà installées ?



**Vendredi 16 mars à 20h – salle Gascogne**

### **CONFERENCE**

### **Wifi, antennes-relais..., l'impact des ondes électromagnétiques sur la santé des enfants**

**Avec Dominique BÉL POMME**

Médecin, professeur de cancérologie

Renseignements : 06 40 63 73 86

Nous demandons à ce que les citoyens columérins soient informés des lieux d'emplacement précis des antennes-relais existantes sur la ville et des puissances émises. Nous souhaitons également que l'ensemble de la population soit systématiquement consultée préalablement à des projets d'implantation d'antennes relais, et pas uniquement les propriétaires lors d'une procédure d'autorisation. Enfin, Europe Ecologie – Les Verts se mobilise et se tient aux côtés des riverains qui refusent de subir atteinte à l'environnement et risque pour la santé.

**Nous demandons qu'une vaste étude indépendante sur les champs électromagnétiques dans notre ville soit organisée le plus rapidement possible !**

### **FLASH association**

## **L'association UNIS-VERT-TERRE**

Créée en juin 2009 par Eric Franco, son actuel président, en collaboration avec des amis proches, cette association se proposait au départ de développer des chantiers forestiers et des travaux de débardage avec des chevaux, ainsi que des travaux d'entretien de jardins, activités destinées à employer des personnes en difficultés de tous types.

Début 2010, l'association se tourne vers la promotion d'activités écologiques plus diversifiées, mais toujours à vocation sociale. Les statuts remaniés lui permettent désormais de créer des activités forestières, mais aussi agricoles, de développer des échanges culturels et sociaux, de vendre des produits du commerce équitable (non labellisé !) et de venir en aide à des personnes exclues ou en voie d'exclusion.

Peu active jusque là, Unis-Vert-Terre a conclu en 2011 un contrat de partenariat à long terme avec l'ADETOP, une ONG togolaise. La construction d'un écolodge (habitat écologique) pour développer un tourisme éco-solidaire est programmée (le terrain est déjà acheté), ainsi que la mise en place de jardins maraichers et la vente de produits locaux.



D'autres activités à Colomiers vont se développer, toutes tournées vers les pratiques écologiques et coopératives, et inspirées par les valeurs inscrites dans les statuts de l'association : la solidarité, la mutualisation, la sobriété, la coopération, la responsabilité, l'ardeur et le courage, et bien sûr le respect de la nature.

**Contact** : Eric Franco - [eric-franco@orange.fr](mailto:eric-franco@orange.fr)

**Site internet** : [unis-vert-terre.fr](http://unis-vert-terre.fr)

### **10 CONSEILS DE BASE SUR L'UTILISATION DU TELEPHONE PORTABLE**

**Éteindre son portable la nuit**, ne pas laisser votre téléphone allumé ou en cours de recharge à moins de 50cm de votre tête.

Le temps de joindre votre correspondant, le laps de temps entre la fin de la composition du numéro et la première sonnerie, **éloigner le mobile de vous**.

**Ne pas téléphoner en vous déplaçant**, à pied, en voiture, en bus, RER, tramway, métro, train, vélo, etc. Ne pas bouger pendant que vous avez un appel avec votre téléphone portable.

**Ne pas téléphoner en voiture même à l'arrêt**, c'est également valable pour toute structure métallique, un effet appelé cage de faraday (utilisé pour les fours à micro-ondes) emprisonne et répercute les ondes du téléphone portable, le rayonnement est au maximum à la hauteur de la tête dans une voiture.

**Utiliser un Kit Piéton classique** (Kit main libre avec fil) pour éloigner le téléphone mobile de votre cerveau le temps de vos appels.

**Éviter de garder votre téléphone dans votre poche de pantalon**. Il faut éviter de garder son téléphone portable près des parties génitales, du cœur, des aisselles et des hanches.

**Interdire l'utilisation des téléphones portables aux enfants de moins de 15 ans et aux femmes enceintes**.

**Limitier la durée et le nombre de vos appels**, essayer d'espacer vos appels.

**Utiliser un téléphone portable avec une valeur DAS faible**. Les réglementations française et européenne ont imposé une limite maximum de 2 W/kg.

**Ne pas se servir de son téléphone portable comme réveil**.

# AVEC EVA JOLY, CANDIDATE DE TOUS LES ECOLOGISTES



Eva Joly, le 18 mars 2011, à la librairie La Préface de Colomiers.

Site officiel : <http://evajoly2012.fr>

## VIVRE MIEUX POUR TOUTES ET TOUS !

*Pour la préférence sociale et environnementale, créer un million d'emplois dans l'économie verte (économie solidaire, énergie renouvelable) ;*

*Contre toutes les injustices et les inégalités, lutter réellement contre les paradis fiscaux, la spéculation financière, pour un revenu minimum d'existence ;*

*Pour une école valorisant les talents de chacun, sans compétition, sans sélection, ni orientation précoce ;*

*Contre la corruption, pour un pacte de fraternité et de solidarité, pour une République exemplaire ;*

*Pour le désarmement nucléaire et la réduction des dépenses d'armement, inutiles et coûteuses, pour une politique de paix entre les nations.*

## CREATION D'UN COMITE DE SOUTIEN A EVA JOLY – TOULOUSE OUEST

Le comité de soutien Toulouse Ouest (Colomiers-Tournefeuille-Léguevin) à Eva Joly vient de se créer. Il participera activement à la campagne présidentielle de la candidate de tous les écologistes. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à prendre contact :

**Comité de soutien à Eva Joly Toulouse Ouest**, 32 place du Val d'Aran 31770 Colomiers /  
Tel : 06 50 09 19 17 - Mail : [soutien.eva.joly.tlseouest@gmail.com](mailto:soutien.eva.joly.tlseouest@gmail.com)

## Pour ADHERER à Europe Ecologie – Les Verts de COLOMIERS



- Soit vous envoyez une demande en adressant un courrier à notre adresse postale ci-dessous ou en envoyant un mail. Nous vous renverrons un bulletin d'adhésion.
- Soit vous faites la démarche directement par internet en allant sur : <http://rejoindre.eelv.fr> , en mentionnant qu'il s'agit du groupe de Colomiers.
- Vous pouvez également prendre un RDV à Colomiers pour rencontrer une personne de notre groupe en téléphonant au 06 40 63 73 86.

**Europe Ecologie - Les Verts Colomiers**, Tinturier, Chemin Saint-Jean 31770 COLOMIERS  
Mail : [ecologiecolomiers@gmail.com](mailto:ecologiecolomiers@gmail.com)